

ФОТОГАЛЕРЕЯ В. С. КРАЙНОВА PHOTOGALLERY OF V. S. KRAINOV

Представленная в этом номере небольшая подборка фотографий из архива Валентина Сергеевича Крайнова посвящена его военно-морской службе. Пусть она была непродолжительной и охватила всего шесть лет (1950 — 1956), но требовала храбрости, дисциплины, стального духа, умения жить и работать сплоченной командой, сохраняя верность воинским традициям и законам нерушимого морского братства.



Проводы в армию. 1950 г.

По традиции во время проводов в армию обязательно делали фотографию с любимой девушкой. Слева от Валентина — Эмма Рима́н, красавица, умница, одна из лучших студенток филологического факультета МГПИ им. А. И. Полежаева. Эта девушка была его первой любовью. Именно к ней Валентин питал самые нежные и трепетные чувства, но, к сожалению, так и не смог признаться ей в этом. Не сумел попросить и о том, чтобы она дождалась его, слишком длительной казалась ему будущая служба... Жизненные обстоятельства сложились так, что их разлука продлилась долгие-долгие годы...

Sendoff to the army. 1950

Traditionally, during the sendoff to the army, it was necessary take a photo with a beloved girl. To the left of Valentine is Emma Riman, a beautiful, clever girl, one of the best students of the philological faculty of the Mordovian State Pedagogical Institute named after A. I. Polezhaev. This girl was his first love. It was to her that Valentin had the most tender and trembling feelings, but, unfortunately, he could not speak of it to her. He also failed to ask her to wait for him, the future service seemed too long to him... Life circumstances developed so that their separation lasted for many, many years...



Матрос Валентин Крайнов в г. Кронштадте. 1950 г.

Валентин Крайнов на Якорной площади у памятника кораблестроителю и вице-адмиралу С. О. Макарову. На заднем фоне — Морской Никольский собор — главный храм военно-морского флота Российской державы, возведенный на добровольные пожертвования моряков.

Sailor Valentin Krainov in Kronstadt. 1950

Valentin Krainov is on the Anchor Square at the monument to the shipbuilder and Vice Admiral S. O. Makarov. In the background is the Naval St. Nicholas Cathedral — the main church of the Russian Empire Navy, built on voluntary donations of sailors.



Старшина второй статьи Балтийского флота Валентин Крайнов с мамой Татьяной Михайловной. 1952 г.

Первый отпуск — в родном Саранске. Сколько тревоги и волнения в материнских глазах! Сын, ее гордость, рядом, но скоро снова уйдет в море... Подарок от сына — значок в виде якоря — долго и бережно будет храним в маминой шкатулке.

Petty officer of the second class of the Baltic Fleet Valentin Krainov with his mother Tatiana Mikhailovna. 1952

The first vacation is in his native Saransk. How much anxiety and excitement in his mother's eyes! Her son, her pride is near, but will soon go to sea again... A gift from the son — a badge in the form of an anchor — will be kept in his mother's casket for a long time and carefully.



Выпускники Школы связи им. А. С. Попова. 1952 г.

Валентин Крайнов (во втором ряду четвертый слева) в числе лучших рекомендован на учебу в Ленинградское военно-морское политическое училище им. А. А. Жданова. Впоследствии этот красивый город очарует нашего героя, здесь он будет не только с удовольствием учиться, успешно постигая тонкости военно-морской профессии, но и посещать его культурные и исторические достопримечательности.

Graduates of the A. S. Popov School of Communication. 1952

Valentin Krainov (fourth from the left in the second row) is among the best ones recommended to study at the Leningrad Naval Political School named after A. A. Zhdanov. Subsequently, that beautiful city would enchant our hero, there he would not only study with pleasure, successfully comprehending the subtleties of the naval profession, but also visit its cultural and historical sights.



Курсант Ленинградского военно-морского политического училища им. А. А. Жданова. 1952 — 1955 гг.

Строгий и серьезный взгляд. Именно тогда у курсанта Валентина Крайнова сложилось понимание того, что морская служба — это выбор сильных, самоотверженных, мужественных людей, искренне любящих свою страну.

Cadet of the Leningrad Naval Political School named after A. A. Zhdanov. 1952 — 1955

A strict and serious look. It was then that cadet V. Krainov had an understanding that naval service is the choice of strong, selfless, courageous people who sincerely love their country.



Незабываемая встреча с актером Николаем Черкасовым. 1953 г.

По пути следования на практику в Ригу в поезде Валентин познакомился с народным артистом СССР Н. К. Черкасовым, которого называли легендой советского кино. Красивый, харизматичный, талантливый, создавший незабываемые образы Александра Невского, Ивана Грозного, Владимира Маяковского, Дон Кихота. Профильное изображение артиста использовано на ордене Александра Невского.

An unforgettable meeting with actor Nikolay Cherkasov. 1953

On the way to practice in Riga on the train, Valentin met People's Artist of the USSR N. K. Cherkasov, who was called a legend of Soviet cinema. Handsome, charismatic, talented, he created outstanding images of Aleksandr Nevsky, Ivan the Terrible, Vladimir Mayakovsky, Don Quixote. The profile image of the artist was used on the Order of Aleksandr Nevsky.

Молодой курсант Валентин Крайнов с писателем Юрием Германом. 1954 г.

Снова щедрый подарок судьбы — знакомство с известным писателем Ю. П. Германом, произведения которого в 1950 — 60-х гг. были популярны, выходили большими тиражами, по ним снимали фильмы, вошедшие в золотой фонд советского кино. Именно перу писателя принадлежит любимый исторический роман нашего героя — «Россия молодая», повествующая о событиях строительства русского флота во времена великого Петра I.

Young cadet Valentin Krainov with writer Yury German. 1954

Another generous gift of fate is acquaintance with the famous writer Yu. P. German, whose works in the 1950s — 60s were popular, published in large editions, according to them films included in the golden fund of Soviet cinema were made. It was the writer's pen that our hero's favorite historical novel «Young Russia» that tells about the events of the construction of the Russian fleet during the time of the Peter the Great belongs to.





Последний год учебы в училище. 1955 г.

Звание — мичман! Позади остались непростые, но очень интересные годы учебы в училище, друзья, с которыми покорял вершины военно-морской науки, а впереди — настоящая морская служба, которая, несмотря на трудности и опасности, считалась престижной и востребованной. Валентин Крайнов был уверен, что они (выпускники 1955 г.) — блестящее будущее советского военно-морского флота.

The last year of study at the Naval School. 1955

His rank is midshipman! Behind him were the difficult but very interesting years of study at the Naval School, friends with whom he conquered the peaks of naval science, and ahead — a real naval service, which, despite the difficulties and dangers, was considered prestigious and in demand. Valentin Krainov was sure that they, graduates of 1955, were the brilliant future of the Soviet Navy.



На службе в г. Севастополе. 1955 г.

По окончании училища Валентина Крайнова, дипломированного офицера, направили в Севастополь. Служба на торпедных катерах была недолгой, но позволила хорошо узнать Крым: Ялта, Феодосия, Керчь, Бахчисарай, Симферополь! Море увлекало и завораживало его! Валентин был уверен, что всю жизнь посвятит именно ей — службе в ВМФ. Однако в связи с сокращением личного состава в армии и на флоте закончилась его военно-морская карьера.

On the service in Sevastopol. 1955

After graduation, Valentin Krainov, a certified officer, was sent to Sevastopol. The service on torpedo boats was short, but it allowed him to get to know the Crimea well: Yalta, Feodosia, Kerch, Bakhchisarai, Simferopol! The sea fascinated him! Valentin was sure that he would devote his whole life to it — the service in the Navy. However, due to the reduction of personnel in the army and navy, his naval career ended.



Комментарии Н. М. Мирской, О. В. Зарубиной.